
Al 

Señor presidente del Concejo Municipal 

Lic. Germán Bottero 

PRESENTE 

De nuestra consideración: 

Rafaela, 21 de marzo de 2023. 

Concejo Munlc:lpal de Raf aela 
entró el: 2,.3 / (.)!)/de 20� � 
a las � 2 � ¼6 horas.• 
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Los abajo firmantes integrantes de la ex Comisión Vecinal del Barrio 

2 de Abril nos dirigimos a usted a los fines de manifestarle que, dadas las 

desafortunadas e incorrectas declaraciones, según se nos informara 

expresara la concejal Sra. Valeria Soltermam, dirigiéndose de manera 

inapropiada, en la reunión del día viernes 17 de marzo difamando a la ex 

Comisión Vecinal del Barrio 2 de Abril, desconociendo el arduo trabajo 

realizado en los años de gestión. 

El trabajo de un vecinalita es totalmente ad honorem, donde incluso 

no solo es el tiempo el que se invierte sino muchas veces recursos propios, 

con lo cual resaltamos y felicitamos a cada persona que lo realiza, 

principalmente a los integrantes de esta ex comisión que hemos dedicado 

mucho tiempo y trabajo a esta institución y al barrio. 

Ante esta situación que nos preocupa, esta ex Comisión, le pide a Ud. 

Sr. presidente que se aclaren estos dichos por parte de la concejal Sra. 

Valeria Soltermam, en una retractación o afirmación pública, en el Concejo 

Municipal y ante los medios de comunicaciones por las insinuaciones y 

expresiones pocos felices, que afectó el honor y el buen nombre de todos 

los integrantes de esta comisión, con todo lo que eso significa para las 

familias, amigos y el barrio, lo cual reviste de gravedad moral muy 

importante. 



Que como concejal de la ciudad de Rafaela y nuestra representante 

corresponde mínimamente antes de emitir una afirmación totalmente fuera 

de lugar pida los informes correspondientes al área de vecinales con su 

responsable, en esta oportunidad a Vanesa Macagno, quien siempre 

expresó y manifestó que esta comisión en su gestión fue de excelente 

trabajo. 

Nos encontramos a total disposición con absoluta predisposición a 

rendir cuentas y a aclarar dudas. 

En caso de que no se aclare o afirme la situación, la comisión 

analizará continuar o realizar las acciones legales que sean pertinentes. 

Se adjunta el siguiente documental respaldatoria que avalan nuestros 

dichos: 

a- Archivo con el trabajo de los tres años de gestión (que fue

entregada cuando se finalizó el mandato al Sr Intendente y a

Vanesa Macagno del área de vecinales).

b- Inventario con las firmas del recibido por parte de la Comisión

actual.

Dicha nota se presentará con copia al Sr. Intendente Municipal. 
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Saludamos a usted atentamente. 
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COMISIÓN DIRECTIVA 

lnteyrantes: 

Ermelinda Godoy: Presidente 

Mariana Natella: Vicepresidente 

Patricia Paredes: secretaria 

Ruth Sabena: pro - secretaria 

Marta Borgogno: tesorera 

Nadia Castillo: pro - tesorera 

Sergio Gabotti: vocal 

Rubén Roda: vocal 

Carina Berthol : vocal 

Leandro Sánchez: revisor de cuentas 

Eduardo Ollari: revisor de cuentas suplenté 

)l1;_ges sociales: 

Barrio 2 ele abril - Comisión Vecinal 2019-2022 

f'.acebook: Vecinal Barrio 2 de Abril @Vecina1Barrio2deAbril 

lnstagram: vecinal2deabril - Seamos Parte 
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Barrio 2 de abril - Comisión Vecinal 2019-20¿2 

GESTIÓi\l - AÑO 2019 

-Mejoramiento de la vecinal: recibimos un edificio descuidado, abandonado y sucio. Se

nos informó también que los libros correspondientes al funcionamiento de la misma se

encontraban en fiscalía. Se destacó el trabajo de los integrantes de la comisión y sus

familias en el acondicionamiento parcial del lugar para dar comienzo a los talleres,

secretaría y diferentes gestiones a mejorar y colocar:

i Cerramiento de la institución 

¡ Cielorraso 

L Rejas (solicitud de subsidio) 

i Limpieza en los tres baños que se encontraban inhabilitados por abandono . 

.i Limpieza del patio. 

l- Minibuses, solicitud de extensión del horario del colectivo hasta las 00 horas .

.J.. Diálogo permanente con las secretarías de: Obras públicas, Espacios verdes,

Desarrollo social, Deporte, Urbanización para abordar las diferentes problemáticas 

que se presentan, analizando las posibles soluciones con el fin de lograr 

favorablemente los objetivos propuestos. 

i Visita de la coordinadora de vecinales y personal del área de auditoría para conversar 

sobre el informe realizado por la Secretaría de Auditoria y Control de Gestión a los 

libros de Actas; Inventario y Caja. Se observaron varios puntos y se acordó realizar los 

asientos al libro de caja con las facturas presentadas por la comisión anterior y 

averiguar sobre algunos puntos que no estaban claros en el libro de actas de la 

comisión anterior. 

t Acuerdo de reunión por abordaje respecto a la basura, con el Secretario de Servicios 

Públicos, Directora del Instituto para el Desarrollo Sustentable, coordinadora de 

Voluntarias, representante del área de Vecinales . 

.i Revisión del CTB: revisión de cada PC (6), se propone reacomodar y volver a instalar 

las PC con internet. El equipo de informática mejora el servicio con la empresa Wiltel, 

dejando en correcto funcionamiento el WI FI. 

i Secretaria de Educación, se propuso a la comisión la realización de una reunión con 

la encargada del equipo del Vuelvo a estudiar, y se concretó el inicio de clases con 

vecinos del barrio y Villa Podio. 

i La empresa Baicat procedió al retiro de 4 matafuegos para su recarga ya que estaban 

vencidos. 

¡ Se realizaron trabajos de plomería: arreglos en la cocina y baños, desobstrucción de 

cañerías. Limpieza del tanque y arreglo de las griferías en baño de mujeres. 

·t El equipo del área social realizó un releva miento de· diferentes puntos con 2

asistentes sociales y 2 agentes comunitarias casa por casa. 

i Se gestionó con el Personal del Instituto Municipal de la Vivienda para realizar el 

cerramiento e iluminación del pasillo comunitario de calle Echeverría. 

¡ Se reemplazaron vidrios en la vecinal y elementos para los baños de la misma 

(portarrollos; basureros, etc). 



t 7\ Colocación del amoblamiento de la cocina . 
.¡ . 

.i- Deporte masculino: 

Barrio 2 ele abril - Comisión Vecinal 2019-2022 

✓ Fútbol: se trabajó con el objetivo de la participación activa de los chicos del
barrio. Se consiguió la donación del costo del viaje a Bella Italia y 29 pares de
medias de fútbol en respuesta a un pedido realizado.

✓ Boxeo: se le provee electricidad. ·
✓ Kung fu: funcionó favorablemente.

t Deporte femenino: 
✓ Hockey: las clases se realizaron en el playón. Se habló de la posibilidad de

acondicionar el terreno al lado de la vecinal.
Se mantuvieron reiteradas reuniones con la señora Alba Zurvera y se logró un 
comodato por 3 años de una porción de terreno en calle Anduiza (entre Marchini y 
Cortázar) para la realización de las actividades deportivas. Debido a la demora en el 
ensanchamiento de calle Anduiza nunca se puedo concretar dicho proyecto. 

L DIAT: talleres disponibles en la Vecinal: apoyo escolar, música, percusión, 
estimulación cognitiva, consultoría psicológica ... 

,¿_ INAUGURACION DEL SAMCO. Participación . 
..i- Se gestionó y se prestó la vecinal para la CASTRACÓN MASIVA DE PERROS Y GATOS. 
t Construcción de dos garitas en el barrio. 
,¿_ ATLETISMO del programa ATLETISMO POR LOS BARRIOS, BICICLETEADA con sorteos 

de premios: zapatillas y una bicicleta. 
t TRABAJOS EN EL BARRIO ESPACIOS VERDES recorrido por las calles Marchini y Actis. 

junto al equipo de Rafaela más Sustentable en una campaña de concientización del 
tema BASURA. Se hizo entrega y colocación de canastos a vecinos del barrio. 

i TALLERES: Zumba (adultos y menores), Jardinería y huerta, Teatro, Apoyo escolar 
nivel primario y secundario, Folclore, Arte y decoración. 

-el Venta de bonos para juntar fondos.
i Fiesta de reinauguración de la sede vecinal, 11/08/2019 con, la concurrencia de 100

vecinos. 
L Se logró la descentralización de la entrega de boletas que funcionaba en el Instituto 

municipal de la vivienda. Las boletas de pago de cuotas se entregan en la vecinal. 
i Colonia de vacaciones. Se hizo entrega de mochilas, toallones y gamones a los niños 

participantes. 
i Entrega de útiles. 
i Asistencia a vecinos. 
,¿_ Se retomó con las reuniones de mesa de gestión, donde asistían todas las 

instituciones del barrio. 
i Fiesta de exposición y cierre de talleres de fin de año. 
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Barrio 2 ele abril - Comisión Vecinal 20·19-2022 

Imágenes - Estado de la entrega de la sede vecinal 

Baños 

Salón 

Patio 

Predio 

Salas 

Predio 
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Tanque de agua y portón del patio 
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Barrio 2 de abril - Comisión Vecinal 2019-2022 

GESTIÓN AÑO 2020 

i En el marco de la pandemia, reunión con el Intendente y las distintas secretarías, de 
Gobierno y Participación, Desarrollo Humano, secretario de Prevención en Seguridad; 
la secretaria de Ambiente y Movilidad; el subsecretario de Servicios Públicos y 
Transporte, la coordinadora de Vecinales, se delinearon acciones que permitan dar 
respuesta a las necesidades del sector: 

✓ Mantenimiento de la higiene y el cuidado de los espacios públicos. En este
sentido, se habló de la importancia de concientizar a la gente sobre la
separación de residuos domiciliarios y el respeto del cronograma para sacar la
basura de patios.

✓ Acciones para continuar trabajando en el territorio. Desde el Estado local se
mantuvo un diálogo fluido con la comisión para avanzar en la mejora de la
calidad de vida del sector.

✓ Acciones para la prevención en seguridad, a través de una tarea coordinada
que viene llevando a cabo la Secretaría de Prevención en Seguridad junto con
el Comando Unificado de Operaciones.

✓ Plan sanitario. En este sentido, se remarcó la importancia de un abordaje
conjunto entre Municipio, comisión y vecinos, se hizo hincapié en el
compromiso de los habitantes para la limpieza y cuidado de los diversos
espacios públicos, que son los espacios de todos. Es un trabajo conjunto,
desde el Estado local, las comisiones vecinales y la gente.

La Comisión Vecinal expresó el dolor que sienten los vecinos y vecinas por los hechos 

de vandalismo que sufrió la sede. Por eso, se van a realizar intervenciones para 

recuperar los espacios que fueron destruidos. 

� POR PANDEMIA LA VECINAL NO SE ALQUILÓ. 
t QUEDARON SUSPENDIDAS LAS ACTIVIDADES DE TALLERES. 
i Se vuelve a reclamar sobre la Apertura y ensanchamiento de calles Anduiza, Julio 

Cortázar. 
i Inicio en agosto de la entrega de la vianda municipal en la vecinal, prometiendo 

hacerse cargo de los gastos de consumo de electricidad, la comisión decide ceder el 
espacio físico para dicha entrega. 

i Arreglos de plomería, colocación de vidrios y lajas del patio. 
� Compra del material para las rejas. 
i Inicio del Plan sanitario con participación comunitaria "Mi Barrio limpio", con 

una capacitación, contando en una primera etapa con 8 referentes. 
L Huerta comunitaria: este proyecto quedo suspendido ese año (el patio no estaba en 

condiciones) y se le hizo en�rega de bolsones a las familias seleccionadas para este 
proyecto, para incentivar y retomar el año siguiente. 
Se realizó una perforación en el patio para luego colocar una canilla en el patio 

para riego. 

L Colonia de vacaciones para los niños del barrio. 
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Barrio 2 de abril - Comisión Vecinal 2019-2022 

GESTIÓN AÑO 2021 

l. Pavimento de las 5 cuadras de calle Deán Funes.

i Solicitud de pavimentación de calles del barrio, abarcando el recorrido del colectivo.

Logrando la autorización en el presupuesto 2022. 

i Deporte Hockey y Fútbol. Se puso en condiciones el predio para las escuelitas en la 

esquina de calles Echevarría y Marozzi, se niveló el terreno, se colocaron los arcos, 

reflectores y se construyó un toldo para resguardo de materiales. 

i Se realizó la pintura y mantenimiento en el playón. 

i Colocación de portón de chapa para terminar con el cerramiento del patio de la 

vecinal. 

i Solicitud del cartel con el nombre del barrio, parquización de calle Actis. 

l. Se vuelve a pedir información del estado de este proyecto: ensanchamiento de calle

Anduiza y comodato del terreno de Zurvera.

i Incorporación de vecinas al barrido, comenzó un grupo de 20. Luego se incorporó 

otro grupo de 20. 

t Eventos, alquiler del salón, actividades (talleres) , SUSPENDIDAS POR HECHOS DE 

VANDALISMOS V NO TENER EN CONDICIONES LAS INSTALACIONES, LA 

VECINAL ESTABA SIN AGUA Y CONTABA CON LA MAVORIA DE LOS VIDRIOS 

ROTOS. 

l. Se reclama nuevamente el cartel con el nombre del barrio, y la parquización de calle

Actis y ensanchamiento de calle Anduiza.

i Se logra la apertura del Taller de teatro y Hockey. 

l. Comienzo el Taller "Refugio de Luz".

i Continúan los reclamos sobre ripio, luminaria y poda de árboles.

l. Colocación de cámaras de seguridad en calle Beltramino y Marchini.

:i. Continúa el préstamo de la sede vecinal para la Entrega de la vianda Municipal.

t Se reclama el pago de las boletas de luz desde el mes de agosto 2020 hasta la fecha.

l. Colonia de vacaciones.
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Barrio 2 de abril - Comisión Vecinal 2019-2022 

GESTIÓN AÑO 2022 (enero a marzo) 

.!. COLOCACIÓN DE REJAS EN EL PERÍMETRO DE LA VECINAL. 

-. Arreglo de plomería , para poner en funcionamiento el tanque de agua de la vecinal. 

i Actividad deportiva: hockey. 

-. Colonia de vacaciones. Se hizo sorteo de toallones para los niños participantes. 

-. Colocacion de canilla en la sala de asadores. 

i Se retoma la agenda para el alquiler del salón. 

t Se realizan arreglos de pasadores en las puertas de la vecinal. 

"- Comienza el Taller "Refugio de Luz". 

-. Continúan los reclamos sobre ripio, luminaria y poda de árboles. 

-. Se iluminó un nuevo tramo de 700 metros de calle Marchini y se colocó reductores de 

velocidad en las esquinas de Betramino - Marchini y Anduiza - Marchini. 

.!. Continúa el préstamo de la sede vecinal para la Entrega de la vianda Municipal. 

t Se reclama el pago de las boletas de luz desde el mes de agosto 2020 hasta la fecha . 

.!. Donación a la institución Vistiéndonos de Sol de un tobogán y comestibles. 
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Barrio 2 ele abril - Comisión Vecinal 2019-2022 

lrnágenes 

Salón 

Sala de asadores Secretaría 

Secretaría Baños 
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Barrio 2 de abril - Comisión Vecinal 2019-2022 

Mueble bajo mesada - Cocina 

Portón de chapa en el patio 

Nivelado en el predio de deporte (hockey) 

Toldo en el predio de deporte ( hockey) 
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Barrio 2 ele abril - Comisión Vecinal 2019-2022 

Colocación de rejas en todo el perimetro de la vecinal 
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INVENTARIO VECINAL BARRIO 2 DE ABRIL 2022 ,.... 1 

Sub N
º
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2 
1 
2 
1 
1 
1 
1 
2 
1 
1 
1 
1 
2 

N
º 

del bien Nombre del bien Ubicación 

silla de oficina doble secretaría :K 
silla plástica secretaría >t 
sillas de oficina secretaría )J(_ 

escritorios secretaría '>-
armario secreta ría -<. 
armario amurado secretaría 1(. 

cpu performance .1 secretaría )>,t 

cartelera secretaría ". 
parlantes de computadol',J secretaría .,.__ 
cesto basura secretaría· >'-
monitor samsung secretaría � 
impresora hp 4280 secretaría ',(.. 
tanque agua cisterna c/ bomba asadores ")\ 

\ 
2-r. o?> ·.• parrilas asadores ><:_ 

10 sillas plásticas asadores x. �--.,Qk ,,,..)
+---------+--'-----------�----------� 

puerta de chapa asadores x, W
�
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1 
2 +---

----+
c_e _s _to_s_ c_h _ic_o_s _d_e _b_a _su_ r_a ____ --1_a_sa_d_o_re_ s __ :x __

_
__ ----l�t,'llj �� , . 

tubo de gas asadores )( 

\ f cestos grandes de basura asadores >< 

( 

2 
2 
2 
2 
1 
2 

+-------+�-a-�d
_
::-:-

1

�-:-�-:-•�-:-�
_
: __

__
_

_ 
--1-::-,:-:-:-::-:

-
-:--'
'<

------,.--i y�� ( I 1 
mesada cocina ,< & } cocinas ( no funcionan) cocina )( 

1 
1 
1 
1 
2 
1 
1 
1 
1 
2 
1 
3 

12 
5 

11 
:ti 
2 
2 

16 

1 

cocina cocina X 
mesa de bar cocina X O 
heladera cocina '><. 'I( � 
alacena cocina "< 

pavas cocina 
balanza (vianda) cocina 
mueble (vianda) cocina )( 

olla cocina 
banquito de hierro cocina 
baldes de agua cocina 
mueble de madera bajo mesada cocina 
jarras plásticas cocina 
mesas redondas salón 
tablones salón 
sillas plásticas salón 
bancos salón 
cestos grandes amarillos salón 
cestos grandes verdes salón >< 
cortinas bordo salón wt'. 

.X 

sillas plásticas sala 1 �•:-.:.:.-::::: / 
armario sala 1 ..-1/.',j>:-111"''� i::1. !� // e '-</<· 

1� caballej:es de madera 
,e--,.,--..,, 

sala ·2 (( ;:;:_-:--::-_--:-










